

La avicultura se remonta a la época prehistórica (25 siglos A.C), en el Lejano Oriente. Donde se dan los primeros reportes es en China y Egipto, explotándose de forma rudimentaria.

Gracias al crecimiento de la población y a las necesidades de alimento, empieza a tomar importancia, adaptándose sus hábitos de vida a las formas de refugio y alimentación que el hombre les proporciona.

Los primeros animales domesticados eran pequeños y poco productores. A medida que el hombre los fue cruzando y seleccionando mejoraron el tamaño y la producción.

Hasta el siglo XIX empieza a desarrollarse en forma comercial en el mundo.

A América llegan con el primero y segundo viaje de Colón. Llegando a Colombia por la Costa Atlántica en la época de la Conquista Española, desarrollándose en forma lenta y de carácter familiar y campesino.

En 1920 y 1940 se realizan las primeras importaciones (pequeños lotes de aves, equipo y alimento), lo que hizo que se presentara en el país LA PULLOROSIS.

En 1943, las importaciones eran de mayor volumen, pero la avicultura seguía siendo una actividad de tipo campesino y familiar.

El huevo producido era de buen tamaño, cáscara roja, yema casi roja, carne de buen color y sabor (CRIOLLO)

A finales de los 40 existían en el país cerca de 12.000.000 de aves, las cuales desaparecieron entre 1.950 y 1.951 a causa del NEW CASTLE.

En la década del 50 se ve una depresión significativa de la industria avícola, lo que obliga a realizar importaciones de carne y huevo para suplir la demanda interna de consumo de estos productos; es así como el país conoce el huevo de cáscara blanca, yema pálida y sabor diferente (a máquina), carne pálida y babosa. Como actividad comercial, la avicultura se establece en la década de los 60, presentándose cambios importantes en otros sectores de la economía del país como: Agricultura, Industria y Servicios. A partir de acá se da el desarrollo de instituciones públicas y privadas relacionadas con el movimiento y avance de la avicultura, de forma paralela al crecimiento de la producción de carne y huevo en el país. A finales de los 60 se presenta un interés desbordante de los productores los cuales inician con más ganas el manejo y administración de sus planteles avícolas, con la introducción de técnicas modernas en producción especialmente en genética, alimentación, sanidad, instalaciones y equipos, las cuales fueron básicas para el acelerado desarrollo que hoy se observa en el sector.

1960 ACOFAL---- 1967 FEDERAL

1966 FENAVES (incubadores, productores, fabricantes de alimentos y drogas y procesadores. CALI)

1967 INCUBAR

1968 AMEVEA

1970 ASOHUEVO y PROPOLLO (verdadera tecnificación de la avicultura)

1974 ASAPOLLO

1977 Quinto Congreso Latino Americano de avicultura y feria Internacional de avicultura. Bogotá.

1983 FENAVI

1994 FONAV (ley 117), administrado por FENAVI, recolecta la cuota de fomento avícola, 1% del pollito y 5% de la pollita). Se creó para contribuir a la solución de problemas de la industria avícola y propiciar su desarrollo y tecnificación.

2002 Primer y único censo avícola en el país.

El Sector Avícola en la última década ha crecido en un 5.8%, siendo el más importante dentro de la economía nacional agropecuaria.

El Sector Avícola genera cerca de 240.000 empleos directos y 80.000 indirectos. (Incubación, producción de pollo huevos, cultivo de materias primas para concentrados, planta de concentrados, planta de sacrificio y salsamentaría, asaderos, transporte, entre otros).

E.U. y Brasil, lideran la producción y exportación de aves.

México, líder en la producción de pollo.

Colombia, número uno a nivel Andino en producción y comercialización.

China, primer productor de huevo, lo sigue el Bloque Soviético y E.U.

El departamento más productor del país es Santander.